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本报讯 10月 24日，惠济区召开百
城提质、文明城市创建、精细化管理、大气
污染防治工作座谈会。区委办、区委宣传
部、区政府办、发改统计局、科工委、住建
局、交运局、城管局、环保局、精细办、控尘
办、数字化城市管理指挥中心、扬尘办、交
管办、区委区政府环保督导组、攻坚办、各
镇（办）等单位主要负责同志参加会议。

会上，区委文明办、区住保中心、城
管局、刘寨办事处、长兴路办事处、交管
办等单位负责同志，围绕百城提质、文明
城市创建、精细化管理、大气污染防治工
作进行了发言，参会领导针对工作中存
在的问题提出对策或建议。

就如何做好下一步工作，区委副书
记、区长马军表示，一是澄清底数，建立
台账。涉及的几项重点工作，由局委牵
头，镇（办）参与，深入细致排查，把底数
澄清，每一项工作建立专门台账，实行销
号整改。月底前，局委和镇（办）排查完
所有问题要上报区政府，同时上报分管
联系镇（办）的常委和县级领导。二是明
确任务，突出重点。各单位要明确工作
任务，围绕市领导关注的城市精细化管
理“路长制”建立、党建如何与网格化结
合、大气污染防治如何管控、文明城市创

建与市民文化素质提高等重点工作，形
成常委牵头镇（办）、县级领导参与、局委
下沉镇（办）、镇（办）动员全民共同参与
的机制。三是整合资源，形成合力。各
部门要充分整合人力资源，严格管理，积
极作为。同时，区数字办、网格办要对全
区视频监控系统进行资源整合，所有监
控平台的资源2019年元旦正式运营。四
是创新机制，加强督导。各单位要围绕
“路长制”机制建立如何发挥最大作用、

城市精细化管理员如何配备等工作，整
合督导力量，创新督查机制。五是加强
投入，提升标准。各相关部门要在人力、
物力等方面加强保障、加大投入，提升工
作标准，确保各项工作有效推进。六是
加强管理，严管重罚。执法部门对涉及
领域存在的违规违法问题要加大执法力
度，严管重罚，规范治理，确保各项工作
有序开展。
记者 蔺洋 文/图

■短讯

惠济区全力推进
健康促进区创建工作

本报讯 近日，惠济区召开惠济
区全国健康促进区评估工作动员会
暨培训会。郑州市社保局惠济分局、
区委宣传部、区总工会等40余家单位
主管领导及联络人参加会议。

会上，区卫计委汇报了 8月 2日
省评估情况，安排部署了下一阶段工
作，同时剖析和通报了存在的主要问
题。随后，副区长郭剑锋表示，各单
位要进一步完善组织机构，分管领导
要和专兼职人员全力以赴、团结协作
搞好创建。要将各类健康场所和健
康环境建设作为重点来抓，继续加大
投入力度，营造浓厚宣传氛围。区政
府督考办要充分发挥职能作用。落
实“将健康融入所有政策”的方针，不
断提高全区的健康素养水平，达到共
建共享的目标。他表示，国家卫健委
评估组 11月底前就要对全国健康促
进区创建工作进行评估验收，创建工
作已进入倒计时，各单位要明确职
责、高度重视、密切配合、全力以赴，
为加快惠济区“产业融合发展创新
区，生态宜居宜业旅游城”和郑州市
国家中心城市建设做出新的贡献。
记者 蔺洋

惠济区开展
国家安全教育活动

本报讯 为进一步提高机关干部
的反奸防谍意识，不断增强履行法律
责任义务的自觉性，积极宣传贯彻
《国家安全法》和《反间谍法》，10月24
日，惠济区国安办在新城街道办事处
开展国家安全知识培训活动，邀请郑
州市国家安全局负责人为大家授课。

惠济区高度重视国家安全教育
工作，成立了区国家安全教育专项工
作领导小组，加强区、镇（街道）国安
办建设和村（社区）、高校及重点单位
人民防线力量布控，大力开展国家安
全宣传教育“进机关、进学校、进社
区、进企业”活动，进一步提升机关干
部和广大人民群众维护国家安全的
意识，推动全社会形成维护国家安全
的强大合力。

市国家安全局负责人深入浅出地
讲解国家安全相关法律、分析具体案
例、提出工作对策建议，通俗易懂的事
例、有问必答的互动，赢得了大家的阵
阵掌声。此次培训进一步增强了机关
干部和广大人民群众自觉投身国家安
全的责任感、使命感，深刻认识到国家
安全与个人切身利益息息相关，要从
自身工作做起，主动参与到国家安全
的各项工作中来，以实际行动坚决维
护国家利益。记者 蔺洋

区长马军带队检查文明城市创建工作
本报讯 10月 23日，惠济区委副书

记、区长马军带领区政府办、区委宣传
部、4个镇（街道）行政正职和区文明办
负责同志，深入宜家建筑工地、碧源月
湖公园、黄河大堤东滩、荥阳故城城
墙遗址等处进行文明城市创建实地
检查。区委常委、宣传部长焦健陪同

参加。
马军每到一处，均提出了明确工作要

求。马军就下一步文明城市创建工作
表示，一是各责任单位要高度重视文明
创建工作，文明城区要在细节上体现文
明，辖区各建筑工地要紧扣环保标准有
序施工，公园游园要体现人性化、资源共

享，黄河大堤要保持常态化卫生保洁，古
荥文物要加强保护并打造成爱国主义教
育基地。要发动全民创建，创建成果最
终归于人人共享。二是坚持精细化管
理，对全区卫生死角进行全方位梳理排
查，加强高速路口、主要干道路口死角卫
生清理，并形成常态化管理模式，确保全

域整洁、干净。三是持续深化清洁家园
行动，坚持每周五全民清洁日行动，发动
更多的机关干部下沉到镇（街道），划分
区域，细化责任，分片包干，加强督导，让
大美惠济更加清洁、更加文明。
记者 蔺洋
通讯员 郭世营

百城提质+文明城市创建+精细化管理+大气污染防治

惠济高质量发展持续发力

本报讯 惠济区三届人大二次会议
上，代表们提出议案、建议、批评和意见
共计140件。临近年底，这些议案和建议
办理得怎么样了？效果是否明显？代表
是否满意？10月 23日，区人大常委会主
任、党组书记王雅伟带领区人大常委会全
体组成人员和部分议案的领衔代表，对议
案建议办理情况进行了专题调研。区政
府领导李伟光和有关承办单位负责同志
陪同调研并汇报工作。

本次调研重点查看了区政府承办的
第 1~4号议案办理情况。常委会组成人
员先后来到银通路、迎宾路中心小学、花
园口景区纪事广场、仙客来坊马术俱乐

部等地实地察看。
在 140件议案建议中，转交由区政府办

理的议案4件、建议132件，由区监察委办理
的建议1件，由区法院、检察院办理的议案各
1件、建议1件。目前，经过各有关部门的共
同努力已全部办结，办结率、答复率均为
100%。其中议案代表满意率达100%，136
件建议代表满意135件，满意率达99.3%（其
中政府办理的有1件为基本满意）。

代表结合前期调研情况指出存在问
题。随后，王雅伟指出，当前部分部门在
办理议案建议和履行职责中存在的推诿
扯皮、文来文往、“重答复，轻落实”等现
象，并就进一步提升议案建议办理实效，

提出要求：一是提高站位，进一步增强责
任感和自觉性。二是多措并举，努力提
高办理的质量和实效。三是着力实效，
加强对办理工作的监督和督查。四是抓
住源头，不断改进和提高议案建议的提
出质量、交办质量。

区委常委、常务副区长李伟光表示，
将认真研究归纳代表们提出的意见和要
求，总结经验，不断探索建议办理工作
的新思路、新方法、新途径，以更加认真
严谨的态度、扎实有效的工作，不断提
高建议办理工作的质量和效率，力争做
到代表和群众满意，将代表议案建议办
好办实。记者 蔺洋

区三届人大二次会议140件议案建议全部办结

本报讯 为进一步提升惠济区教育、
卫生工作水平，推动全区教育、卫生事业
高质量发展，10月 23日，区政协主席
张卫民及区政协领导带领部分政协常委
和委员，在区政府副区长郭剑锋的陪同
下，对区教育、卫生工作进行调研。

调研组一行先后实地察看了区疾病
预防控制中心、长兴路社区卫生服务中
心、锦艺实验小学、区实验幼儿园，详细
了解预防疾病、疫苗接种和学校食品、卫
生安全情况、基础设施建设情况，随后召

开专题座谈会。
会上，区教体局和卫计委分别汇报

了全区教育工作情况、免疫规划及卫生
计生重点工作进展。在听取汇报后，委
员们建议，建设一批质量一流、管理规
范的名校、名医院，培养一批品德高尚、
业务精湛的名师、名医；加大“人才引
进”工作的力度，调动技术骨干的工作
积极性，更好地发挥其专业优势；加强
学校、医院的基础设施建设，在学校中配
备专业校医。

就进一步推动惠济区教育、卫生事
业发展，张卫民表示，教育和卫生系统党
组要认真履行全面从严治党主体责任，
努力提高班子成员素质，注重引进优秀
教育卫生人才，持续优化人才结构。要
推进教学改革和公立医院改革，切实提
升教育教学质量和医疗卫生服务水平。
深入开展群众文艺体育工作，完善环境
卫生基础设施和公共安全保障体系，不
断增强辖区群众的健康意识。
记者 蔺洋 通讯员 王潇菡 赵琦 孙文杰

区政协调研教育卫生工作


